

Bilanzqualität hält sich weiterhin hoch im Mittelstand

Laut einer Auswertung von über 50.000 Bilanzen durch die Universität Münster im Auftrag der WGZ Bank konnten die mittelständischen Unternehmen ihre Eigenkapitalquote weiter verbessern. Im Vergleich zur Eigenkapitalquote in Höhe von 17,4% im Durchschnitt im Jahr 2002 erreichte der Mittelstand eine Quote von 29,8% mit den 2008er Zahlen.

Diese deutliche Stärkung der Eigenkapitalausstattung versetzt viele Unternehmen in die glückliche Lage, die erforderlichen Investitionen aus eigener Kraft leisten zu können.

Ein leichter Rückgang ist bei der Betrachtung der Bilanzqualität festzustellen. Hierbei werden neben der Eigenkapitalquote noch die Gesamtkapitalrentabilität sowie weitere wichtige Finanzkennzahlen betrachtet. Der Rückgang wird auf die verschlechterte Rentabilität des eingesetzten Kapitals zurückgeführt.

Angesichts der Rezession im vergangenen Jahr prognostiziert die WGZ Bank für dieses Jahr eine Verschlechterung der Bilanzqualität im Mittelstand. Positiv festzuhalten bleibt, dass die Unternehmen gut gerüstet in die Rezession gegangen sind. Jetzt bleibt abzuwarten wie sich die schwierigen Marktbedingungen konkret auf die einzelnen Firmen ausgewirkt haben.

Johannes Müller
Spark. Betriebswirt